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UNIVERSIDADE FEDERAL DO AGRESTE DE PERNAMBUCO 

CONSELHO SUPERIOR PRO TEMPORE  

 
ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CTA DO ANO DOIS MIL E VINTE 

Aos vinte dias do mês de agosto, do ano dois mil e vinte, às quinze horas, na 

plataforma de reuniões virtual Google Meet (Link: meet.google.com/ihg-ckdh-

xhh), com base no Decreto Nº 10.416, de 7 de julho de 2020, da Presidência 

da República, teve lugar a VI Reunião Ordinária do Conselho Superior Pro 

Tempore da UFAPE, sob a presidência do Reitor Pro Tempore, professor Airon 

Aparecido Silva de Melo, contando com a presença e participação dos 

seguintes conselheiros: Mácio Farias de Moura, José Renato Correia Ferro, 

Emanuelle Camila Moraes de Melo Albuquerque Lima, Eudes da Silva Santos, 

Wellington Romero Serafim Freire, Ricardo Normando B. do Nascimento Neto, 

Gerla Castello Branco Chinelate, Fernando Ferreira da Silva Dias, Victor Netto 

Maia, Juliene da silva Barros Gomes, André Luiz Rodrigues Magalhães, 

Alberício Pereira de Araújo, Marlon Esdras Jessé de Souza, Emmanuel Vieira 

da Silva, e Islene Catão da Silva; reunidos para tratar dos assuntos constantes 

na pauta. Após cumprimentos aos conselheiros, o presidente do Conselho 

submeteu para homologação as seguintes Decisões: Decisão nº 219/2020, que 

homologa o parecer favorável da relatora deste Conselho, Kedma Maria Silva 

Pinto, referente à progressão funcional, de Professor Adjunto 1 para Professor 

Adjunto 2, do docente Ícaro Lins Leitão da Cunha, conforme processo no 

23082.005974/2020-71, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 220/2020, 

que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Wellington 

Romero Serafim Freire, referente à progressão funcional, de Professor Adjunto 

1 para Professor Adjunto 2, da docente Samara Sibelle Vieira Alves, 

conforme processo nº 23082.010188/2018-74, APROVADA por unanimidade. 

Decisão nº 221/2020, que homologa o parecer favorável da relatora deste 

Conselho, Tania Alen Coutinho, referente à progressão funcional, de Professor 

Associado 2 para Professor Associado 3, da docente Luciana Maia Moser, 

conforme processo nº 23082.007136/2020-28, APROVADA por unanimidade. 

Decisão nº 222/2020, que homologa o parecer favorável da relatora deste 

Conselho, Tania Alen Coutinho, referente à progressão funcional, de Professor 

Assistente 1 para Professor Assistente 2, do docente Hudson Cavalcante da 

Silva, conforme processo nº 23082.007401/2020-51, APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 223/2020, que homologa o parecer favorável do 

relator deste Conselho, Wellington Romero Serafim Freire, referente à 

progressão funcional, de Professor Adjunto 3 para Professor Adjunto 4, da 

docente Maria José Gomes Cavalcante, conforme processo nº 23082. 
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006671/2020-70, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 224/2020, que 

homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Wellington Romero 

Serafim Freire, referente à progressão funcional, de Professor Adjunto 1 para 

Professor Adjunto 2, do docente Luis Filipe Alves Pereira, conforme processo 

nº 23082.007313/2020-02, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

225/2020, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Fernando Ferreira da Silva Dias, referente à progressão funcional, de Professor 

Associado 2 para Professor Associado 3, da docente Márcia Bersane Araújo 

de Medeiros Torres, conforme processo nº 23082.007653/2020-37, 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 226/2020, que homologa o parecer 

favorável do relator deste Conselho, Fernando Ferreira da Silva Dias, referente 

à progressão funcional, de Professor Adjunto 1 para Professor Adjunto 2, do 

docente Elton Roger Alves de Oliveira, conforme processo nº 

23082.007335/2020-87, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 227/2020, 

que homologa o parecer favorável da relatora deste Conselho, Lucilene Simões 

Mattos, referente ao Relatório final do projeto de extensão intitulado “Curso de 

Atualização para Professores de Matemática do Ensino Médio no município de 

Garanhuns”, sob coordenação do docente Murilo Chavedar de Souza Araújo, 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 228/2020, que homologa o parecer 

favorável da relatora deste Conselho, Lucilene Simões Mattos, referente ao 

Relatório final do projeto de extensão intitulado “Biblioteca Virtual de Livros 

Infantojuvenis” (BEXT 2016), sob coordenação da docente Angela Valéria 

Alves de Lima, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 229/2020, que 

homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, André Luiz Rodrigues 

Magalhães, referente ao projeto de ensino intitulado “Particularidades 

fisiológicas da anestesia em animais silvestres”, sob coordenação dos 

docentes Ruben Horn Vasconcelos e Sílvia Elaine Rodolfo Lorena de Sá, 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 230/2020, que homologa o parecer 

favorável do relator deste Conselho, André Luiz Rodrigues Magalhães, 

referente à progressão funcional, de Professor Adjunto 2 para Professor 

Adjunto 3, do docente Gustavo Henrique da Silva Lima, conforme processo 

nº 23082.007956/2020-04, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

231/2020, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, André 

Luiz Rodrigues Magalhães, referente à progressão funcional, de Professor 

Adjunto 2 para Professor Adjunto 3, da docente Iris Barbosa de Souza, 

conforme processo nº no 23082.008680/2020-50, APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 232/2020, que homologa o parecer favorável do 

relator deste Conselho, Eudes da Silva Santos, referente ao projeto de 

extensão intitulado “Curso de Capacitação em Comunicação Popular e Redes 

Sociais”, sob coordenação do docente Caetano De Carli Viana Costa, 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 233/2020, que homologa o parecer 

favorável do relator deste Conselho, Eudes da Silva Santos, referente ao 

projeto de extensão intitulado “A SECOM UFAPE como ponte entre a 

universidade e a sociedade”, sob coordenação docente Luciano Pires de 



 

3 

Andrade, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 234/2020, que homologa 

o parecer favorável do relator deste Conselho, Eudes da Silva Santos, 

referente ao projeto de extensão intitulado “Alimentos Live: debates e palestras 

sobre alimentos”, sob coordenação do docente Sérgio Francisco Tavares de 

Oliveira Mendonça, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 235/2020, que 

homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, Alberício Pereira de 

Andrade, referente à progressão funcional, de Professor Associado 2 para 

Professor Associado 3, do docente Robson Magno Liberal Veras, conforme 

processo nº 23082.007589/2020-19, APROVADA por unanimidade. Decisão nº 

236/2020, que homologa o parecer favorável do relator deste Conselho, 

Wellington Romero Serafim Freire, referente de afastamento integral de longa 

duração com ônus limitado/parcial, do docente Luis Filipe Alves Pereira, para 

cursar estágio pós-doutoral na Universidade de Antuérpia (Bélgica), no período 

de 01/11/2020 a 30/09/2021, conforme processo nº 23082.007958/2020-47, 

APROVADA por unanimidade. Decisão nº 237/2020, que homologa o parecer 

favorável do relator deste Conselho, Victor Netto Maia, referente ao projeto de 

extensão intitulado “I Seminário de Educação de Pernambuco”, sob 

coordenação da docente Catarina da Silva Souza, APROVADA por 

unanimidade. Decisão nº 238/2020, que homologa o parecer favorável do 

relator deste Conselho, Victor Netto Maia, referente ao projeto de extensão 

intitulado “Ciclo de palestras on-line em Buiatria”, sob coordenação da docente 

Taciana Rabelo Ramalho Ramos, APROVADA por unanimidade. Em seguida, 

o presidente do Conselho pôs em discussão o OFÍCIO Nº 

016/2020/CGCG/UFAPE, em que a Coordenação Geral de Cursos de 

Graduação solicita a criação do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão 

(CEPE) da UFAPE. O presidente do Conselho solicitou que a conselheira 

Emanuelle Camila fizesse suas ponderações sobre esse pleito, já que o 

documento foi subscrito por essa docente. Ela argumentou principalmente que 

se faz necessária tal criação tendo em vista as diversas demandas dos cursos 

de graduação da UFAPE que precisam ser deliberadas e aprovadas por 

instâncias do CEPE, como as Câmaras. Aos conselheiros Alberício, Victor, 

Marlon e Gerla foram concedidos apartes. Como encaminhamento, ficou 

decidido que se criará uma Comissão para propor uma Minuta de Resolução 

de criação do CEPE da UFAPE e suas Câmaras, a ser submetida a este 

Conselho, para que, a partir daí, seja enviada para apreciação de um relator, 

para finalmente ser analisada e discutida/deliberada pelo Pleno. Finalizado este 

momento, o presidente do Conselho passou os seguintes informes: 1) nova 

representação discente neste Conselho, devido às solicitações de 

desligamento das discentes Aline Viana da Silva e Gabriella Lucas Ribeiro. 

Tendo havido novas indicações pelos discentes, a representação discente 

ficará da seguinte forma: Emmanuel Vieira da Silva (titular) / Maria Adrissia de 

Souza Silva (suplente) Islene Catão da Silva (titular) / Brendson César Freitas 

Padilha (suplente). Assim, ficou acertado que se revogaria a Portaria nº 

009/2020-GR, para alteração da representação estudantil. 2) Corte no 
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orçamento 2021 nos institutos e universidades federais. De acordo com o que 

está no Projeto de Lei Orçamentária Anual 2021, haverá um corte de R$ 1, 43 

bilhão no orçamento dos institutos e universidades federais. O presidente do 

Conselho opinou que, caso esse corte se concretize, diversas atividades da 

universidade poderão ser comprometidas. Franqueada a palavra, o conselheiro 

Marlon passou informe sobre a votação para escolha dos delegados da 

Estatuinte, a ser realizada na terça-feira (25/08/2020). A conselheira Emanuelle 

informou sobre alguns números do Período Letivo Excepcional (PLE). Disse 

que foram mais de 300 disciplinas ofertadas, e houve uma taxa de adesão de 

cerca de 86,4% por parte dos discentes. O conselheiro Ricardo Normando 

propôs que as reuniões deste Conselho pudessem ser gravadas, para posterior 

disponibilização na página da UFAPE, bem como para auxiliar na 

elaboração/escrita da Ata. Disse que as reuniões do CCD de Engenharia de 

Alimentos estão sendo gravadas. Os demais membros deste Conselho 

Superior se colocaram contrários, haja vista que, além de entenderem que não 

convém, a gravação envolve direitos/autorizações de uso de imagem das 

pessoas. Mesmo sem serem consultados pelo presidente do Conselho, muitos 

dos membros antecipadamente declararam que não iriam ceder suas imagens. 

Desta forma, o conselheiro Ricardo Normando retirou sua proposta. Nada mais 

havendo a tratar, e terminada a reunião, a presente Ata foi lavrada por mim, 

Wagner Marques Cordeiro, secretário, e segue assinada por todos os 

presentes, abaixo registrados. 

Garanhuns, 20 de agosto de 2020. 

 


